



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/22326

02/04/2025

63668

AUTOR/A: BELMONTE GÓMEZ, Rafael Benigno (GP); CRUZ-GUZMÁN GARCÍA, María Soledad (GP); TARNO BLANCO, Ricardo (GP)

RESPUESTA:

En relación con las cuestiones formuladas sobre el proyecto de ampliación a tercer carril de la autopista AP-4 así como los proyectos de los enlaces de Los Palacios y Villafranca, El Cuervo y acceso al Aeropuerto de Jerez, cabe informar de lo siguiente:

Las actuaciones que se están desarrollando en la AP-4 son las siguientes:

- La remodelación de los enlaces con la N-4, situados en los puntos kilométricos (ppkk) 26,2 y 53,3, en Los Palacios y Villafranca y en El Cuervo, respectivamente.
- La ampliación con un tercer carril por calzada en el tramo desde Dos Hermanas, origen de la AP-4, hasta Las Cabezas de San Juan.
- La remodelación del enlace de Las Cabezas de San Juan, el cual sirve de acceso a esta población y de conexión con la carretera autonómica A-471 (El Torbiscal a Sanlúcar de Barrameda).
- Nuevo enlace de acceso al Aeropuerto de Jerez desde la AP-4.

Con estas actuaciones se pretende aumentar la capacidad de la AP-4 en su tramo (34,4 km) de mayor intensidad de tráfico e incrementar la conectividad de la AP-4 con el resto de la red viaria para mejorar la explotación del sistema viario en el corredor Sevilla-Cádiz.

Las actuaciones se encuentran en fase de redacción de proyecto. La primera, de remodelación de los enlaces de Los Palacios y El Cuervo, consiste en dotar a los enlaces existentes de todos los movimientos posibles entre AP-4 y N-4 mediante una calzada anular, de gran diámetro a distinto nivel, con ramales directos entre ambas vías; su proyecto se encuentra en fase de redacción del proyecto de construcción tras haberse



aprobado definitivamente el proyecto de trazado, y su información pública, el pasado 18 de marzo de 2025.

Las actuaciones de ampliación con un tercer carril por calzada de la AP-4 en el tramo: Dos Hermanas - Las Cabezas de San Juan, y la remodelación del enlace de Las Cabezas de San Juan están comprendidas en un mismo proyecto, que se encuentra en fase de redacción del proyecto de trazado. La remodelación del enlace de Las Cabezas de San Juan supondrá una mejora de la capacidad y funcionalidad del enlace actual al dotársele de vías colectoras-distribuidoras en ambos sentidos, permitiendo con ello una interconexión directa con la carretera A-471. Respecto al aumento de la capacidad de la AP-4, se están estudiando diversas alternativas de ampliación de la plataforma actual, lo cual ha de ser objeto de comparación y evaluación con objeto de seleccionar la alternativa más adecuada desde diversos puntos de vista funcional, territorial, ambiental y económico.

Finalmente, el nuevo enlace de acceso al Aeropuerto de Jerez desde la AP-4 se encuentra igualmente en fase de redacción del proyecto de trazado. Dicho documento debe ser sometido a evaluación ambiental ordinaria para la obtención de la Declaración de Impacto Ambiental (DIA). El nuevo enlace permitirá la creación de una nueva conexión entre la AP-4 y la A-4, al norte del Aeropuerto de Jerez, que priorizará los movimientos directos y facilitará el acceso del aeropuerto desde la autopista, mejorando las conexiones y la funcionalidad de la Red de Carreteras del Estado, favoreciendo el trasvase de tráfico desde la N-4 hacia la AP-4 como vía de alta capacidad y mejores prestaciones, de manera que se complementen los enlaces existentes.

Madrid, 13 de mayo de 2025

